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Jahresbericht des Pra sidenten 2023 

Liebe SCWe-Mitglieder und Freunde unseres Segelclubs 
 
 
Aktivitäten im Club 

Wir konnten in der vergangenen Saison insgesamt 17 Anlässe durchführen. Dazu kamen die 

monatlichen Apéros der Senioren im Holiday und Mitte April die Eiertütschete im Clublokal.  

Die Aktivität auf dem Wasser haben wir leicht erweitern können. 2023 haben wir die folgenden 

Anlässe durchgeführt: Das Ansegeln im Mai bei schönen Bedingungen, unser TBSV-Regattatraining 

am Mittwochabend, neu die Einhandregatta im Juni – leider bei wenig Wind, der Samschtigsplausch 

mit einer zügigen Thunerseebriese, die Sie- und Er-Fahrt bei schönem Wind mit anschliessendem 

Nachtessen, das Regattaweekend und das Absegeln im Oktober mit zu starkem Wind aber dafür mit 

Abenteuercharakter.  

Beim Fotoyachting zum Thema „Stimmungen auf dem See“ haben 6 Personen mitgemacht. Zusätzlich 

gibt es nach wie vor einige SCWe-Boote auf denen regelmässig im Güetital übernachtet wird. Und 

erwähnenswert sind die jährlichen Törns verschiedener SCWe-Mitglieder. Dazu mehr im Bericht über 

den Türkei-Törn. 

 

Mitgliederzahlen 

Der Mitgliederbestand blieb etwa gleich. Im Jahr 2023 durften wir 4 neue Mitglieder begrüssen. 

Aktuell zählen wir 133 Mitglieder. Das sind 86 Aktivmitglieder (65%) und 47 Passivmitglieder zudem 

neu 1 Gönner. 

Vorstand 
Im Vereinsjahr 2023 haben wir im Clublokal sechs Vorstandssitzungen durchgeführt. Vor Ort mit 
einem Znüni. Dazwischen haben wir mehrere Themen per Mailumfrage bearbeitet. Das 
Vorstandsessen genossen wir zusammen in Begleitung im privaten Rahmen. 
Unser Vorstand ist mit den Partnerorganisationen gut vernetzt: So etwa mit Swiss Sailing, dem 
Bernischen Wassersportverband, dem Ruderclub Thun, Sport Thun, dem Verein Seerettung oder mit 
dem TBSV.  
 
Zusammenarbeit mit den Partnern 
Der Sportchef hat im Mai ein TBSV-Regattatraining durchgeführt. Heinz Gasser und ich waren 

Schiedsrichter an der SM der Drachen-Klasse im TYC und ein SCWe-Team hat wieder die Organisation 

der Semaine du Soir im RCO unterstützt. 

Im November haben wir unter der Leitung des SCWe und des Seeclubs Thun eine erste Sitzung der 

aktuell 13 Wassersportclubs der Stadt Thun durchgeführt. Es ging darum, dass sich die Präsidenten 

der Clubs kennenlernen und zu besprechen, wo in Zukunft eine Zusammenarbeit möglich ist oder wo 

es eventuell Synergien gibt. 

 

Landesverband 

Swiss Sailing hatte ein bewegtes Jahr. Wegen unerwarteten Ausgaben und rasch veränderten 

Vorgaben der Geldgeber BASPO und Swiss Olympic gerieten die Finanzen in kurzer Zeit in Schieflage. 

Um dies zu korrigieren beschloss die GV im November die Mitgliederbeiträge leicht anzuheben. Nach 

wie vor sind sie moderat im Vergleich zu andern Sportverbänden.  

2024 



Jahresbericht des Präsidenten 

2/2 
 

2024 

In den nächsten Jahren wird es unser Ziel sein, wieder ein finanzielles Polster anzulegen, um 

zukünftig solchen Schwankungen besser begegnen zu können.  

 

Finanzen 

Der SCWe steht zurzeit finanziell recht gut da. Wir haben etwas Reserven, zwei rentable Bereiche 

nämlich das Clubschiff und der Regattabetrieb. Der restliche Clubbetrieb mit diversen Festkosten 

rentiert nicht.  

Solange die rentablen Bereiche und ein stabiler Ertrag aus den Mitgliederbeiträgen erhalten bleiben, 

geht die Rechnung auf. Wenn nicht, müssen wir über die Bücher und nach Lösungen suchen: 

Preiserhöhung im Beizlibetrieb, weniger Apéro ausgeben, das Vorstandsessen streichen sind 

mögliche Sparmassnahmen.  

Oder die SCWe-Clubbeiträge erhöhen. Eines darf festgestellt werden: Kein Club am Thunersee hat 

einen so niedrigen Jahresbeitrag wie der SCWe. 

 

Clubschiff mOcean „gschWIND“ 

Die gschWIND war recht gut unterwegs und es gab zum Glück nur wenige Schäden. Es sieht so aus, 

dass das gschWIND-Unterhaltsteam, das teilweise in Pension geht, im Jahr 2025 ersetzt werden 

kann. Damit ist der Betrieb des Clubschiffs für die nächsten Jahre gesichert. Dank dem guten und 

aufmerksamen Unterhalt hatten wir praktisch keine Ausfälle und dadurch gestiegene 

Mieteinnahmen. 

Wie weiter? 
Das neue Team für den Unterhalt der gschWIND ist vollständig und kann in die Aufgaben eingeführt 
werden. Nun geht es darum, bis zur GV 2025 einen neuen Präsidenten oder eine Präsidentin zu 
finden. Eine gute finanzielle Lage, ein funktionierendes Clublokal, Ordnung hinter den Kulissen sowie 
ein kooperativer Vorstand sollten zu einer guten Lösung beitragen.  
 
Dank  
Zum Schluss danke ich allen Mitgliedern für das Mitmachen und die Treue zum Club, den zahlreichen 
Helfern und dem Beizli-Team für die Unterstützung sowie dem Vorstand, den beiden Revisoren und 
für die gute und unkomplizierte Zusammenarbeit. 
Ebenfalls einen Dank an die Arbeitsgruppe gschWIND für ihren Einsatz zu Gunsten des Clubschiffs. 
Siehe im Jahresbericht des Clubschiffverantwortlichen. 
Ein herzlicher Dank geht wieder an Bruno und Marianne Perren für das schöne Jahrbuch und in 
diesem Zusammenhang ein grosser Dank an die teils langjährigen Inserenten für die willkommene 
Unterstützung. 
 
 
 
Im Februar 2024/ Paul Münger 
 
 
 
 
Die aktuellen Angaben zum SCWe finden  
Sie unter www.scwe.ch insbesondere unter  
„Club“ oder im SCWe-facebook 

 

 

http://www.scwe.ch/

